1868 ne consistent qu'en une obole que M. Guigue croit être de Vatranius et en petits bronzes de Constance Chlore, Constance II, Valérien, Jovien et Gallien.

Le 2 janvier suivant, on a trouvé encore le pouce gauche d'une statue colossale en marbre de Paros et une feuille de laurier ayant vraisemblablement appartenu à une couronne de même métal. Les divers objets trouvés un peu au nord de l'église de Vieu sont entre nos mains aujourd'hui; le pouce est d'un travail simple mais tel qu'il convenait à un ouvrage destiné à être vu de loin et dont les grandes dimensions devaient atteindre approximativement une hauteur de 5^m 50.

La quantité de médailles rencontrées à Vieu ou dans ses environs à toutes les époques, a été considérable; nombre de collectionneurs en possèdent dans le pays, beaucoup se sont répandues en dehors ; un ecclésiastique, M. l'abbé Marduel (au commencement de ce siècle) s'en était procuré un grand nombre qu'il a transportées à Paris; sans les avoir recherchées, M. le curé de Vieu en possède quelques-unes depuis Vespasien jusqu'à Gratien et Théodose; plusieurs sont en argent, mais la plupart sont en bronze, celles-ci plus ou moins frustes. D'autres sont du bas-empire; l'une d'elles, en or, très-bien conservée, est de Justin II, successeur de Justinien en 565. enfin cette petite collection se complète d'un plat avec manche en bronze, malheureusement brisé, du diamètre de dix-sept centimètres et demi, d'une patine et d'un galbe remarquables et de la meilleure époque de l'art (1).

Un des propriétaires de la commune, M. Brillat des

⁽¹⁾ M. le curé de Vieu a bien voulu nous remettre les divers objets qu'il possédait, pour compléter la collection que nous avons commencée de toutes les antiquités qui peuvent intéresser le Val-Romey.